

2014, 4, 1 NO, 651

日本共产党 磯城郡議員団だより

芝 和也 Eメール info@k-shiba.jp
 川西町結崎862-7 0745-43-2415
 吉田 容工 Eメール katunori_yosida@ybb.ne.jp
 田原本町大木113-5 090-5257-4446
 森 良子 Eメール qfndg008@ybb.ne.jp
 田原本町鍵281-1 0744-33-8570
 (事務局) 池田年夫 Eメール uvkk87386@zeus.eonet.ne.jp
 三宅町屏風440-5 0745-43-2661

憲法のもとで武力行使を行なうことが許されるのは、我が国に対する急迫、不正の侵害に対処する場合に限られ、他國に加えられた武力攻撃を阻止することを、その内容とするいわゆる集団的自衛権の行使は、憲法上許されない。

72.10.14 参院決算委提出

資料

新しい視点 展望しめす
ぶん 赤旗

日刊紙金門3,400円
口座版3,000円

解釈改憲時代政府が否定

「集団的自衛権の行使は憲法上許されない」としてきた政府の憲法解釈の変更に執念を燃やす安倍晋三首相は、「時代と情勢が変化した」などといつて解釈変更を正当化しようとしています。

「情勢の変化」があつても、それだけで憲法解釈を変えられないことは、政府自身が閣議決定した政府答弁書（2004年6月18日）で述べていることです。同答弁書では、「諸情勢の変化とそれから生ずる新たな要請を考慮すべきことは当然であるとしても：政府が自由に憲法の解釈を変更することはできるという性質のものではない」としています。「議論の積み重ねのあるものについては全体の整合性を保つことに留意して論理的に確定される」（同）という憲法解釈の性質を重視するためです。政府は自衛隊の発足前から、60年近く、集団的自衛権の行使は許されないとしてきました。

ところが安倍首相は、前出の答弁書が「従前の解釈を変更することが至当であるとの結論が得られた場合、これを変更することがおよそ許されないものではない」としているのをとらえ、「全く（解釈の変更の）可能性がないのかといえば、そんなことはない」（4日の参院予算委員会）と強調。「諸情勢の変化」を前提に検討した結果、「至当（極めて当然で適切）」とさ

れれば、解釈変更はできるというのです。しかし、元内閣法制局長官の一人は「他の答弁書や答弁を合わせてみれば、集団的自衛権の行使を可能とする（方向への）解釈の変更が『至当』という結論が見つかるとは到底思えないというのが、今までの総合的な結論だった」と述べます。

また別の元法制局長官は「『至当』と言えるかどうかは主觀も入るし、この問題でも変更が絶対にありえないといえるかは問題。しかし、60年近く続き定着した憲法解釈であることや、9条を無意味にする解釈は解釈の限界を超えるという問題がある」と指摘。「どうしてもという必要性・緊急性を示した上、積み上げられた論理をひっくり返すだけの説得的な説明が必要。しかし、そんな説明は全くなく、私には『至当』といえる余地はない」と思っています。

「時代の変化」という抽象的な説明だけで、法的論理も欠いた解釈変更論は、破綻を免れません。（中祖寅一）

集団的自衛権行使を否定した主な政府答弁

1954.6.3

下田武三條約局長 衆院外務委

集団的自衛権は、自分の国が攻撃されていながら、他の締約国が攻撃された場合に、自分の国が攻撃されたと同様にみなして、自衛の名において行動することに對する直接の攻撃、急迫した攻撃の危険のない以上は自衛権の名において発動しない

岸信介首相 衆院安保委

日本の憲法9条の規定から考えて、国連憲章51条の集団的自衛権が国際法上認められていても、海外へ出て締約国もしくは友好国の領土を守ることはできな

い：いわゆる集団的自衛権の典型的なも

のを観念上持っているが事実上行使でき

ない

渡辺代表8億円釈明
熊手業者怒った
“借金で買うなんて粹じやないね”

2014年3月30日(日)

私は集団的自衛権を認めるなら憲法改正をした方がいいと思っている。憲法を改正しないで、集団的自衛権、これまで積み重ねてきた政府解釈を変えることは小泉内閣ではするつもりありません

2014年3月30日(日)

みんなの党の渡辺喜美代表が、化粧品会社DHCの吉田嘉明会長から借り入れた8億円の使途に「かなり大きな熊手」と説明しています。この説明に多くの国民が首をかしげる中、東京都内の「西（とり）の市」で熊手を販売する男性が「借金で熊手を買うなんて、酉の市を知らない者の買ひ方だ。粹じやない」と憤る理由を聞くと…。

熊手は縁起物なので、定価というものはありません。お客様が店と相対して買うものです。お札やお守りと同じで、1年の縁起を買うもの。家に1年間、飾つたら神社やお寺に「1年間ありがとうございました」と返して、新しい熊手を買って帰るのがしきたり。

毎年買うものだから、30、40年と飾る人形のように高価なものとはならない。熊手は2000円ぐらいから買うことができるし、自分の縁起を“買う”ものだから、借金で買うというのは合点がいかない。

渡辺代表が買ったという熊手を見たわけではないから、何とも言えないが、せいぜい高くても30万～50万円ぐらいだろう。政治家だから、何本も熊手を買って、みんなに配るわけにいかないから、買った熊手は1本だろう。

そうすると、借りた8億円のうち1%にもならない熊手を持ち出されるのは、業界として非常に迷惑。説明のつじつまがあわない。

幸せを祈念する熊手は神聖なものです。

江戸っ子は、身銭で熊手を買います。借金で買うのなら、買わない方がいいよ。

2003.7.25

2014年3月30日(日)

元第一体育館は？

第一体育館は、かつて

では中学校の部活動や学校施設開放事業として新体操や卓球などのクラブ

活動に、選挙の投票所などとして活用されていました。ところが、昨年三月末に、耐震強度が不足しているという理由で、使用、貸出が完全にストップされました。

昭和三十一年五月十六日落成ですから、耐震構造を組込んだ新建築基準法には合致していませんので使用禁止措置は止むをえません。ただ、旧町内でこれだけまとまつた土地は他にありませんので、どのように活用するのか？注目されています。三月議会で質しました。町の答弁は「部長会で検

討しているが、有効な活用方法が見当たらなかったため売却を含めた検討に入っている」というものでした。

ちょっと考えるだけでも「学校給食調理室にする」「地域の方々が気軽に集える場所にする」などいろんな活用が浮かびます。真剣な検討をせず簡単に売却するのは愚の骨頂です。安易に売却して貯金をしたとしても、次にこれだけまとまつた土地を確保することはできません。

大切な町の財産を有効に活用するよう求めていきましょう。

近鉄交渉（駅係員無人化）
26日 近鉄本社で近鉄駅の駅係員の無人化問題を中心に近鉄と話し合いを行いました。この話し合いには大阪府委員会清水ただし副委員長、今井、太田県会議員、大阪の地方議員、私も参加してきました。今井、太田県会議員から「近鉄は財政が大変だという事で人員を削減する」と言つていた。昨年度240億円の純利益を上げている。駅係員の人件費がわざかだ」「短期間の間に無人化された。樋原神宮西口は小学生の通学時間は係員の配置がされない。心配の声が上がっているが、父兄から心配の声が上がった駅の構内の踏切の整備がさされていい。無人化になつた駅の構内が使えない駅もある。

阪市は室生口大野、三本松の駅の観光案内人を配置する予算化した。これは無人化にならなければ予算化する必要のない予算だ。近鉄も考えてほしい。私は「無人化に對して、7000名以上の人が反対署名し応じ、提出している。無人化になつて、インターホンの使い方すらわからぬ人が出でてきている。視力の弱い方は、以前は駅係員に助けられていたが、無人化になつて、切符の料金がわからぬ。買ひ方についても不自由している」という実態を報告し改善を求めました。

立て替え払い

立て替え下さい。一気に来ましたね。何が？済みません。春がです。

先日挨拶を交わした方が、『最近は春と秋が有りませんなあ。急に寒なつて、急に温なる。そんな事有らしませんか?』と確かにそうかも知れませぬ。今年は、花冷えも無いとの事ですから。

に有るべきか。真剣に考
えなあきませんね。

そんな中、先日の議会
での町長とのやり取りで
すが。現在、就学前の子
どもの医療費は、県と市
町村で負担する仕組みに
なっているんですが、奈
良県では、事後精算なん
です。事後精算は近畿で
は奈良だけで、他府県は、
親御さんが一旦立て替え
る必要は有りません。

さて皆さん、今月から消費税率の引き上げに年金削減や社会保険料等の引き上げにより、負担が膨らみます。一向に先行き不安が払しょくされる事は有りませんね。一連の施策に止む無しとお考えの皆さんも含め、おそらく相当数の皆さんがあるに違いない。

に有るべきか。真剣に考
えなあきませんね。

そんな中、先日の議会
での町長とのやり取りで
すが。現在、就学前の子
どもの医療費は、県と市
町村で負担する仕組みに
なっているんですが、奈
良県では、事後精算なん
です。事後精算は近畿で
は奈良だけで、他府県は、
親御さんが一旦立て替え
る必要は有りません。

「同じすんねやつたらそ
うしよう」と、町長に勧
きかけました。

町長からは、自身も疑
問を感じているとの事。
町村どうししつかり相談
して県に働き掛ける旨、
改正に向けて動く意向が
示されました。

「アーニーのひと言

ね。

「アーニーのひと言

私が愛読しているしんぶん「赤旗」日刊紙は他の新聞と違い、広告（書籍、演劇）も非常に少なく、少ページ数でも中味が濃い、そして記事は「です、ます」調で優しい響きが気に入っています。中でも土曜日の「こどものひとこと」が気に入っています。読者の親や祖父母が子どもが言った一言のエピソードを書きとめているのですが思わず声をあげて笑ってしまうことがあります。例えば「45年ぶりの大雪が降った日。降り続く雪に、もうすぐ中学生」と

うちの小2、小4の孫娘は終業式の翌日、我が家に3日間来て私の誕生パーティーをするに張りきりよう。部屋に「これより立ち入り禁止」の張り紙をし、長時間出来ません。やつと「どうぞ！」と招待された部屋は壁、テーブルは折り紙などで飾りつけられ、5つの数字が並んでいないビンゴゲーム、割り箸に紙を丸めたマイクでのカラオケ、おやつタイムなど盛り沢山の企画で祝つてくれました。

そして夜、3人で入浴したら「ばあちゃんは太つ腹だねえ！」それは確かに・・でも、その言葉使ひ方を間違えてしませんね。

阪市は室生口大野、三本松の駅の観光案内人を配置する予算化した。これは無人化にならなければ予算化する必要のない予算だ。近鉄も考えてほしい」。私は「無人化に對して、7000名以上の人が反対署名し応じ、提出している。無人化になつて、インターほんの使い方すらわからない人が出てきている。視力の弱い人は、以前は駅係員に助けられていたが、無人化になつて、切符の料金がわからぬ。買い方についても不自由している」という実態を報告し改善を求めました。

近鉄側は「将来の子どもに負担を掛けられない」と理由にもならない回答をし、改善についても検討するという回答もありました。

三宅町年夫 池田年夫

近鉄交渉（駅係員無人化）

阪市は室生口大野、三本
松の駅の観光案内人を配
置する予算化した。これ

「……どものひとこ
6 日 本 鉄道 会議
鉄駅の駅係員の無人化問題を中心に近鉄と話し合いました。この話し合いには大阪府委員会清水ただし副委員長、今井、太田県会議員、大阪の地方議員、私も参加してきました。今井、太田県会議員から「近鉄は財政が大変だ」という事で人員を削減すると言つていた。昨年度240億円の純利益を上げていて、駅係員の人事費がわざかだ」「短時間の間に無人化された。樋原神宮西口は小学生の通学路にもなつていて、通学時間は係員の配置がされない踏み跡があるが、父兄から心配の声が上がつていて、心配の整備がさりげない駅もある。1万円、5千円、宇円

は無人化にならなければ予算化する必要のない予算だ。近鉄も考えてほしい」。私は「無人化に對して、7000名以上の人方が反対署名し応じ、提出している。無人化になつて、インターホンの使い方すらわからぬ人が出てきている。視力の弱い方は、以前は駅係員に助けられていたが、無人化になつて、切符の料金がわからない。買い方についても不自由している」という実態を報告し改善を求めました。

「……どものひとこ
6 日 本 鉄道 会議
鉄駅の駅係員の無人化問題を中心に近鉄と話し合いました。この話し合いには大阪府委員会清水ただし副委員長、今井、太田県会議員、私も参加してきました。今井、太田県会議員から「近鉄は財政が大変だ」という事で人員を削減すると言つていた。昨年度240億円の純利益を上げていて、駅係員の人事費がわざかだ」「短期間の間に無人化された。樋原神宮西口は小学生の通学路にもなつていて、通学時間は係員の配置がされていが、父兄から心配の声が上がつていて、心配の整備がさされていい。切の構内が使えない駅もある。1万円、5千円、宇円

は無人化にならなければ予算化する必要のない予算だ。近鉄も考えてほしい」。私は「無人化に對して、7000名以上の人方が反対署名し応じ、提出している。無人化になつて、インターホンの使い方すらわからぬ人が出てきている。視力の弱い方は、以前は駅係員に助けられていたが、無人化になつて、切符の料金がわからない。買い方についても不自由している」という実態を報告し改善を求めました。